
 

 

２０２４年 ２月２２日発行 会報第１１８０号 

今週のプログラム 

（2024年 2月 22日 第 1180回例会） 

 

3分間卓話③「こんな企画があったらなぁ」 

 

       担当：全会員 

 

次回のプログラム 

（2024年 3月 7日 第 1181回例会） 

 

     卓話：諸国一の宮 

 

     担当:木下 健治 会員 

第１１７９回例会 （２０２４年 ２月１５日）の記録 

                  「会長の時間」          藤田 芳浩 会長 

今週は、暖かくなりました。明日は、少し気温が下がりますがまた暖かくなるとのことです。もうすぐ

春がと思うと花粉症が出てきますので、症状のある方はお気をつけください。私は、以前はかなりひど

かったのですが、最近あまり症状が出なくなりました。 

さて本日は、高尾 修職業奉仕委員会 委員長の「フォーラム 職業奉仕」です、昨年に引き続き宜しく

お願い致します。大変参考になるお話ですので楽しみに聞かせて頂きます。 

昨日、茨木東ロータリークラブ創立 50 周年記念式典・祝賀会がリーガロイヤルホテルで開催されま

した。水島 洋幹事と出席して参りましたので、ご報告を兼ねて当日のプログラムを回覧いたします。 

また、昨日はバレンタインデーでした、チョコレートは食べられましたか？水島幹事は、早めにチョコ

レートを貰ったので、喜んで食べたのですが、その後の血液検査では、血糖値が上がってしまったと 

昨日、反省の弁を述べられていました。 

すいません！余計なことを申しました。明後日 2 月 17 日土曜日は、第 2660 地区ＩＭロータリーデー

が、千里阪急ホテルで千里ロータリークラブをホストクラブとして、14 時受付、14 時 30 分開会式の 

予定です。皆様ご出席宜しくお願い致します。 

さて、以前からお伝えしていました、「親睦企画」ですが、渡邊 了允会員と打合せをしておりましたら、

「下賀茂神社」で特別拝観が出来るとの事です。内容は、十二単の着付けを行う過程とその説明及び 

王朝舞を見ます。重要文化財の大炊殿（神様のお供え物を調理する場所です）や葵祭関係の資料さらに

以前平成 6 年天皇皇后両陛下が使われました「玉座」の特別公開等が組まれています。非常に稀な体験

が出来ると思います。この特別拝観は、団体予約で 1 回 5 万円です。少し時間が掛かりますが、 

お勧めだと感じました。 

上賀茂神社では、公式参拝の初穂料 1 万円以上、個人参拝 500 円等との事です。 

時間の制約も在りますので、下賀茂神社での時間を多くとって皆様に喜んで頂ければと思っています。 

この様な内容ですのでご家族・ご友人お誘い合わせご参加願います。参加人数は 25 名を予定して 

います。皆様ご協力をお願いします。 

 



  

＜本日のお客様＞ 2023 学年度 米山奨学生 グエン キム フンさん 

＜出席報告＞      水本 徹 SAA 補助 

会員数（内出席免除会員 1 名）   19 名 

本日の出席者数          10 名 

（内出席免除会員１名 名誉会員 0 名） 

本日の出席率          52.63％ 

＜ファインセッション＞￥10,507 水本 徹会員 

＜ロータリーソング＞      全会員  

♪それでこそロータリー♪ 

＜本日の演奏曲目＞    近藤 美里さん 

１. 春よ、来い 

２. 遥かなる影 

３. 涙のトッカータ 

＜幹事報告＞                             水島 洋 幹事

１．2 月 17 日（土）に千里阪急ホテルにて IM 第 2 組ロータリーデー(ホストクラブ千里 RC) 

が開催されます。出席を予定されている方は、よろしくお願い致します。 

 

２．先週に引き続き、親睦企画『早春の京都を巡る日帰りバスツアー』の出欠を回覧致します。 

  未記入の方はご記入をよろしくお願い致します。締め切りは来週例会 2/22 です。 

 

３．池田くれはロータリークラブより、IM 第 1 組ロータリーデーのご案内がありましたので 

  チラシと案内状を回覧致します。チラシはご自由にお取りください。 

 

 ＜ＳＡＡ報告＞                            水本 徹 SAA補助 

※スマイルボックス 

水島会員       高尾委員長、卓話よろしくお願いします。 

 

※ラオス基金 

相原会員       コメントなし 

 

※ロータリー財団 

高尾会員       コメントなし 

 

※米山記念奨学会 

高尾会員       職業奉仕フォーラムです。よろしく！ 

藤田会員       高尾委員長 本日はフォーラム宜しくお願いします。 

水本会員       絶不調！！です。腰が… 

 

※メイプル基金 

黒川会員      高尾さんよろしく！！ 

山本(友)会員    高尾委員長、卓話よろしく御願いします。 



 
《職業奉仕フォーラム》 

高尾 修 職業奉仕委員長 

（１） ロータリーの定義 

ロータリーは人道的な奉仕を行い、あらゆる職業において高度の道徳的水準を守る事を奨励

し、かつ世界的における親善と平和の確立に寄与することを目指した実業人および専門職業

人が世界的に結び合った団体である。「奉仕を行う職業人の集まり・・・高潔な」 

 

（２） ロータリーの目的 

ロータリーの目的は、意義ある基礎として奉仕の理念を奨励し、これを育むことにある。 

「奉仕が事業の基礎となる」 

 

（３） ロータリーの２つの公式標語 

超我の奉仕（Service Above Self）・・・自分のことは後回し。 

最もよく奉仕する者、最も多く報いられる（One Profits Most Who Serves Best） 

・・・自との為になる事をすればするほど、自分の利得となり返ってくる。 

 

（４） 経営者・事業主 

利益を出し、税金を払い、雇用を守り、存続させる事は立派な職業奉仕である。 

企業派遣の方―会社を代表してロータリーで活動する、ご自身そのものが社会貢献である 

 

（５） 人間の価値は、お金や名誉では無く人の為に何をしてきたかである。 

企業の価値は、株価やブランドでは無く世の中の為に何をしてきたかである。 

 

（６） ＲＩの職業奉仕考え方は、９年（２０１５年～２０２３年）で激変しました。 

ＲＩが職業奉仕の理念を重視しなくなった理由の一つとして以下のことがある。 

退職者や仕事に従事していない主婦などを入れて会員増強を進めたかつた為、 

ロータリーの樹の根幹は職業奉仕の理念であるという考えを取り下げたいと考えた。 

しかし、日本のロータリークラブはロータリアンであることに誇りを持つため職業奉仕の 

理念を大事にしたいとの考えがあった。 

 

（７） 理念の職業奉仕と並行して、実践の職業奉仕が推奨されました。 

埼玉県第２５７０地区本所 RC には写真スタジオ経営の会員がいます。彼がある時、 

「上里学園（児童養護施設）の子供達の七五三の写真を撮ろう」とクラブに呼びかけました。

クラブの会員の職業分類には、美容室、貸衣装とそろっており、この呼びかけに全会員が即

賛同。実現に向け動きだしました。まずは子供達の好きな色と足のサイズを確認。 

赤、水色、緑など好きな色の履物を準備しました。美容院でヘアメイクの後、着付けをして、

スタジオで写真撮影。神社でお参りをした後、施設でお披露目をし、お祝いをしました。 

人生の節目の行事である「七五三」。好きな色の晴れ着を着て、一生に一度の思い出を写真

に収められました。 

「職業スキルを生かす」「クラブが開発したプロジェクトに応える」の例です。 

 

 



 
（８） 石川県第２６１０地区金沢東 RC の別川稔会員が会長を務める別川製作所では、タイのラン

シット大学と産学連携の基本合意を結び、同大学内に「別川イノベーションセンター」を 

開設。センター長に就いた元常務取締役の谷野稔が、配電盤設計や生産管理システムなどを

教授し、優秀な人材の育成を目指しています。併せて、本社にインターシップを受け入れ、 

正社員として採用につなげる考えです。なお、同大学との提携は大学の学長補佐テムラック・

チャオ氏が かつて石川県の大学に留学し、米山奨学生（世話クラブ：金沢 RC）になったこ

とがきっかけです。 

「人材指導」「若者の目標支援」「人材育成」「専門知識」の例です。 

 

（９） 横浜瀬谷 RC（神奈川県）第２５９０地区では、全会員に「四つのテスト」のポスターが配ら

れました。さて、貰ったのはいいのですが、どこに貼ろうか？ 

自社の事務所で使うテーブルの上に敷くと、ちょうどよく見えるということになりました。

何故、職場に掲示するのか？それは自社の経営理念に通じる部分があり、合理的な指標とし

てちょうどよい内容であったからです。先日来客が「四つのテスト」を見て、「私もロータリ

アンでした。今は事情があり退会しましたが、また機会があれば復帰したい」という話にな

り、仕事よりロータリーについて会話が弾んだことを思い出します。社員に四つのテストと

は何をテストするのですかとよく質問されます。社員に「前書きを読んだか？言行はこれに

照らしてから」と書いてあるから「照らしてみなさい」と答えるのですが、様子を伺うと、 

大体が「四つのテスト」のタイトルと本文の四つの項目しか見ていないようです。 

社員からの感想は、中々厳しいものがありますが、このポスター掲示の真意が理解される 

まで、私もテストされているような気がしています。 

「高潔性と倫理」「行動規範」「職場で高い倫理を推進」の例です。 

（７）（８）（９）は、機関紙ロータリー２０２４年１月号掲載より。 

 

（１０）ロータリーには、職業倫理を表す言葉があります。 

四つのテストです。 

１．真実かどうか        ２．みんなに公平か 

３．好意と友情を深めるか    ４．みんなのためになるかどうか 

    

   「職業奉仕とは、職業奉仕を念頭に相手の立場に立った職業活動を行い、より高い 

    倫理の向上に努め、世の中に広めていくこと」と考えます。 

 

 

    


